

Comisionados confían en salvar al Inai con diálogo

Se reúnen con titular de Gobernación para hablar de la funcionalidad del organismo; los trabajadores del instituto no se tocarán, señalan

EDUARDO DINA Y ANTONIO LÓPEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

Las comisionadas y comisionados del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai) dialogaron este miércoles con la titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Rosa Icela Rodríguez, sobre la funcionalidad del organismo autónomo que se busca desaparecer y confiaron en salvarlo.

Tras la reunión, el comisionado presidente del Inai, Adrián Alcalá, y las comisionadas Julieta del Río, Josefina Román y Blanca Lilia Ibarra señalaron a los medios que "hay confianza" y expusieron la "salud laboral" de las personas trabajadoras del organismo, aunque no se comprometió la secretaria de Gobernación a evitar la extinción.

"No se comprometió, pero nos dieron oportunidad de seguir platicando", manifestó la comisionada Julieta del Río.

Cuestionado específicamente sobre la desaparición del Inai, Alcalá mencionó que la respuesta fue: "Precisamente que están en análisis como lo hemos sabido, el proceso legislativo continúa, el estudio está precisamente en el Congreso de la Unión, y continuaremos siendo parte de este proceso".

"[Hay] análisis en lo general, hay muchas expectativas", declaró el comisionado presidente del Inai.

El comisionado y las comisionadas reconocieron la apertura al diálogo y sensibilidad de la secretaria Rodríguez, a quien expusieron la importancia del Inai y aclararon a la encargada de la política interna del país los contratos señalados por la Presidenta de la excandidata presidencial Xóchitl Gálvez: "Ninguno de los cuatro fuimos parte de ello".

BLANCA LILIA IBARRA

Comisionada del Inai

"En el Inai hemos estado trabajando, somos un factor determinante para la democracia (...) en el centro de nuestras decisiones están las personas"

"También le explicamos algunas cosas que se dicen del Inai que son falsas, entre ellas el sueldo", dijo Julieta del Río al mencionar que le informaron de las percepciones que obtienen los comisionados.

Seguridad laboral a trabajadores

Los comisionados indicaron que la titular de Gobernación se comprometió a informarle a la presidenta Claudia Sheinbaum, además que pusieron sobre la mesa el papel que juega el Inai a escala internacional.

"Nos pidió que le diéramos seguridad a los trabajadores, los trabajadores, independientemente de lo que vaya a pasar con los comisionados, no se tocan", dijo Del Río.

La comisionada Julieta del Río destacó en la reunión la Plataforma Nacional de Transparencia y expresó que hay preocupación porque este tema "no viene en la iniciativa".

Por su lado, la comisionada Ibarra indicó que la secretaría de Gobernación coincidió en que "cualquier gobierno que se precie de ser democrático, no puede dar marcha atrás a ningún tema que vincule derechos y libertades, como lo es el acceso a la información y la protección de datos personales".

"Reiteramos que en el Inai hemos estado trabajando, somos un factor determinante para la democracia, para el sistema de pesos y contrapesos, que en el centro de nuestras decisiones están las personas y que en ese sentido consideramos también que en el gobierno deben de pensar en la forma en que el Inai puede contribuir, no solamente en la búsqueda de transparentar la gestión pública de este gobierno, sino también dar certeza jurídica a los inversionistas, de darle a la sociedad ese respaldo de un órgano autónomo", dijo Ibarra.

Continuarán mesas de trabajo

La comisionada Josefina Román destacó que también se expuso la aportación que desde el Instituto de Transparencia se puede hacer en el T-MEC: "Informaron que seguirán las mesas de trabajo entre el Inai y la Secretaría de Gobernación.

"Fuimos escuchados, vamos a continuar con reuniones de trabajo, a mí me parece importante que fuimos escuchados en los dos temas, transparencia y acceso a la información, y también protección de datos personales que menos se ha escuchado", dijo Román.

Recalcó el respeto a los derechos laborales de los trabajadores porque es un tema que a los cuatro comisionados tiene preocupados.

Previo al encuentro, la presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que en su administración no va a desaparecer la transparencia.

"El que desaparezca el Inai no quiere decir que va a desaparecer la transparencia en el Gobierno, al contrario, vamos a ser mucho más estrictos en la transparencia", dijo la titular del Ejecutivo.

Ricardo Monreal, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, aseguró que antes de diciembre se aprobará la reforma que contempla la extinción de otros seis organismos autónomos. ● 4

COMISIONADOS INTEGRAN

el Inai, de un total de 7 que deben formar el pleno del organismo autónomo.